

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN	Jueves 22 de Noviembre de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
Año XVIII		En la Redacción y Administración, Imprenta y litografía de Alonso e Hijos Mayor pral., 98 y 100
En la capital, un mes..... 1 peseta Fuera, trimestre..... 4 — Número suelto, 5 céntimos	No se devuelven los originales	Núm. 5.373

VINO

Se vende superior tinto y clarete, en la acreditada bodega de Decgracias Villoldo, calle del Trompadero, a 30 céntimos litro y a 19 reales cántaro.

RECIBOS DE LOTERÍA

para dar participación en la de Navidad, se venden en cuadernos de 24 hojas en la Imprenta, Litografía y Librería de

ALONSO E HIJOS

Mayor pral., 98 y 100.—PALENCIA

OBRAS DE LA AZUCARERA PALENTINA

El contratista paga á 14 reales el metro cúbico de piedra mampostería, dándosele sacada al portador en las canteras de Magáz y Villamuriel, distante unos cuatro y medio kilómetros de la fábrica Azucarera.

SE NECESITA

buen maquinista eléctrico para una instalación en marcha. Dirigirse á la Administración de este periódico. Inútil hacerlo sin buenas referencias.

Banco de España

Habiéndose recibido las Carpetas provisionales de Interior, correspondientes á la Conversión de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas y Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba (emisión de 1890) depositadas en estas Cajas del Banco de España, se avisa á los interesados tengan la bondad de pasar por estas oficinas para cancelar sus resguardos y recibir los nuevos.

Palencia 21 de Noviembre de 1900.—El Cajero, Eduardo Taulet.

La primera sesión

La celebrada en el Congreso nos ha llenado de pena, al ver que lastimosamente se pasó el tiempo discutiendo un asunto tan de escasa importancia para el país, cual era el que se leyeron las comunicaciones en que el Gobierno participaba á la Cámara quienes eran los diputados que se consideraban incompatibles para ostentar la representación, por haber desempeñado comisiones ó estar ocupando puestos públicos, no pudiendo por tanto tomar parte en ninguna votación.

Para resolver este incidente transcurrieron tres horas, y no creemos que lo pasado sea la primera vez, si no que tememos que siga ocurriendo cada día y no se llegará á entrar en la discusión útil de lo que la Nación reclama y tiene derecho á que se haga.

Una cuestión de mero trámite, la manera de cumplir un precepto legal, toma aspecto de conflicto difícilísimo, que invierte largas horas de polémica desatinada. En la de ayer, sobre rectificación de la lista de diputados, no supo el Gobierno por dónde salir. Para enmendar sus vacilaciones, tuvo que hablar el Sr. Silvela, desechando la solución que defendía el Gobierno. Tampoco prosperó la del jefe de la mayoría, y así quedaron iguales, desautorizados el Gabinete y su padrino; espectáculo que se repetirá muchas veces. A las minorías les bastó molestar al Gobierno, y no hicieron fuerza porque triunfara enteramente su petición. De suerte que ni los ministros ni

el Sr. Silvela, que es otro poder aparte, ni la mayoría, ni las oposiciones quedaron bien, ni quedó servido el derecho.

Y si en cuestiones llanas y previstas ocurre esto, ¿qué puede esperarse del órgano principal del régimen, qué sustancia pueden dar las cabezas directivas ante una gran dificultad que comprometa los intereses públicos?

INFORMACION POSTAL

Madrid 21 de Noviembre de 1900.

Sr. Director.

En el Congreso no ha habido esta tarde la animación que ayer.

Se ha precedido á elección de vicepresidentes.

Al terminar el escrutinio celebraron una larga conferencia el presidente, el secretario y el mayor.

La impaciencia por conocer los nombres de los elegidos manifestóse ostensiblemente y como se retardara en anunciarlo prorrumpieron varios diputados en voces de ¿qué pasa?

Al fin leyóse el resultado que es el siguiente:

Marqués de Figueras 162 votos, Laiglesia 150, Aparicio 120 y Teverga 95.

Resulta que ni Aparicio ni el marqués de Teverga han obtenido mayoría absoluta y en virtud de ello procédese á nueva votación que da por resultado 154 votos para Aparicio y 112 para Teverga, habiendo votado 271 diputados.

Ahora procédese á la elección de secretarios.

En los pasillos se ha comentado mucho la preterición del Sr. Laiglesia que en la candidatura oficial figuraba para la primera vicepresidencia.

Se supone que Krüger habrá llegado esta tarde á Marsella.

Muller, representante del Orange en Francia, ha negado que los boers piensen en entregarse.

Cuentan con abundantes municiones para continuar la lucha.

El presidente del Parlamento del Orange ha declarado también que los boers jamás consentirán la sumisión incondicional.

Krüger volverá á Africa en cuanto termine su misión en Europa.

El ministro de la Guerra ha firmado hoy varios decretos de recompensas.

La opinión militar está verdaderamente impaciente por conocer las reformas que prepara el general Linares.

Guárdase gran reserva respecto á las mismas y es aventurado anticipar nada acerca de ellas.

En el Senado comenzó hoy la sesión á las tres menos cuarto con presencia de la mayoría del Gobierno.

El presidente del Consejo, declaró que aceptaba la interpelación anunciada en la sesión de ayer, por el conde de las Almenas.

Pero este senador habla excusado hoy su asistencia á la Cámara por enfermedad, y no pudo explicar la interpelación, á continuación el presidente de la Cámara hizo un elogio fúnebre del general Martínez Campos, en el que le secundaron el presidente del Consejo y los jefes de todas las minorías.

El general Azcárraga recordó los servicios prestados á la patria por el ilustre caudillo, y el Sr. Gullón, en nombre de los liberales, recordó el espíritu de conciliación y transigencia que le animaban. El general López Domínguez y el general

Ochando, en representación de las clases militares, se asociaron al tributo de consideración que se rendía á la memoria del general Martínez Campos, interviniendo también en las manifestaciones de sentimiento el duque de Tetuán y el Sr. Torres Villanueva. El Presidente propuso que la sesión se levantase en señal de duelo.

Moncheta.

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 21

4 por 100 interior, contado.	70,20
Idem, fin corriente.	70,40
Exterior.	77,15
Amortizable.	00,00
Tesoro.	000,00
Aduanas.	000,00
Cubas 86.	00,00
Cubas 90.	70,00
Filipinas.	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	103,10
Banco de España.	507,00
Tabacos.	386,50
París.	32,75
Londres.	33,30
4 por 100 amortizable en carpetas.	70,15
Fin corriente, firme.	90,10

A través de la frontera

Crispi y Guillermo II

Según telegramas que el corresponsal del diario londinense *The Times* enviaba á este periódico con fecha 15 de Noviembre, desde Pekin, los representantes extranjeros en la capital del Celeste Imperio, moderan sus pretensiones y exigencias, en vista de las dificultades que se suscitan, entorpeciendo cada vez más la solución del problema en Extremo Oriente.

¿Se contentarán las potencias con las ejecuciones?

Esta pregunta se hace ya parte de la prensa.

A propósito de la conducta que debe seguirse en China, la *North American Review* publica un artículo del anciano y célebre por diversos títulos, expresidente del Consejo de ministros del rey Humberto, conde de Crispi.

Comienza este personaje su trabajo enumerando la incertidumbre de la diplomacia, en general, respecto del asunto mencionado.

En opinión del conde de Crispi, China es un anacronismo político.

La civilización universal debe considerarla como un obstáculo para sus fines.

Pero no cree el conde de Crispi que el Celeste Imperio deba convertirse en botín, sino en mercado abierto.

Ahora bien: para esto cree el viejo estadista hay que recurrir á una política enérgica y firme, y que solo Alemania es capaz de comprender semejante política.

El Emperador Guillermo es el idolo del conde de Crispi.

Lo que él no haga no lo hará otro alguno.

He aquí como se expresa el anciano expresidente al evocar la figura de Guillermo II.

«Bastante más fuerte y severo es el lenguaje empleado, en esta ocasión, por el emperador de Alemania.

«Entre los recuerdos que de él conservo, tengo ante mis ojos un retrato suyo con esta inscripción de su puño y letra:

«A gentil hombre, gentil hombre: á corsario, corsario y medio.

«Tal es la divisa, tal el programa del poderoso soberano.

«Y tras el ultraje hecho á su nación con el asesinato de Pekin, estoy convencido de que lo pondrá exactamente en práctica.

«¡O ahora ó nunca!»

Sin embargo, por esta vez parece que Alemania, como las demás potencias, se inclina á transigir, aceptando condiciones en que ni remotamente soñara, pese á Guillermo II, y sobre todo á la opinión que de éste tiene el mismísimo conde de Crispi.

Basola.

Carta de París

20 Noviembre 1900

España en la Exposición

La información política, con sus exigencias de actualidad, nos ha hecho diferir un día y otro día el cumplimiento de la promesa que hicimos tiempo atrás á nuestros lectores, de darles á conocer los principales productos presentados en las secciones españolas de la Exposición.

Dice el proverbio que nunca para el bien es tarde, y como creemos favorecer los intereses de España, señalando la participación que ésta ha tomado en el Concurso Universal que acaba de cerrar sus puertas, no creemos que haya caducado la oportunidad de esta reseña, que empezamos en crónicas anteriores y que sucintamente vamos á terminar.

En el primer palacio de la Explanada de los Invalidos y relegada á una de las galerías altas de la parte central, se encontraba una de las secciones españolas más interesantes.

A espaldas de la última instalación de Noruega, la Fundación Artística de Masriera y Campins, de Barcelona, expuso valiosas muestras de sus bronce y fierros de arte, presentadas con gusto y esplendidez.

Había reproducciones de obras de escultura fundidas en bronce por el procedimiento llamado «cera perdida»; reproducciones de estatuas y medallas antiguas; reproducciones en bronce de animales, vaciados directamente del natural; admirables trabajos de construcción en hierro forjado, bronce, plata y oro; muebles dorados con aplicaciones de metal y varios proyectos de decoración que pueden competir con lo más notable que en el género han presentado las demás naciones.

Delante de la mencionada instalación se encontraba una gran vitrina rectangular en que D. Manuel Baristain y Bengoechea, de Barcelona, exponía preciosos objetos artísticos de acero, repujados, incrustados y damasquinados de oro y plata.

Esta casa es de las pocas que han contribuido á que este ramo de la industria artística nacional se hallase dignamente representada en la Exposición, donde España, preciso es reconocerlo, no ha representado un papel muy brillante en ciertos ramos de la producción industrial.

D. Plácido Zuloaga, de Eibar, tenía en esta sección dos vitrinas. En una exhibía diversos objetos de hierro damasquinados, incrustados, repujados, esmaltados y viselados en oro, plata y otros metales. En la otra vitrina presentaba un notable reloj que ha figurado ya en varias exposiciones.

En la vitrina de Eguíaza y Loyola, de San Sebastián, había bonitos objetos artísticos de acero con incrustaciones de oro fino. Las incrustaciones están hechas á golpe de martillo, sin empleo del fuego hasta después de terminadas. Aplicado el fuego, después adquieren los objetos el pavonado negro que hace resaltar más la incrustación.

Notabilísimos eran los objetos expuestos por D. Federico López y Fernández, de Eibar, fundador de la célebre casa Felipa, de Madrid. El Sr. López, presentó entre una multitud de preciosos objetos artísticos de acero con incrustaciones de oro, un jarro monumental con bajos relieves, que es una maravilla.

Alejo Sánchez, de Madrid, exponía en dos vitrinas artículos de bisutería y joyería y damasquinados sobre acero, que no desmerecían al lado de sus congéneres.

También hay que reconocer el mérito de las incrustaciones de oro sobre acero y repujados de plata, expuestos por Iriondo y Guisasaola, de Eibar, como asimismo las incrustaciones de oro y plata sobre acero, joyas y armas que exhibió Vilaplana y Jordá, de Madrid, en dos vitrinas.

En la misma galería, D. Ramón Martín Díaz, expuso un ingenioso reloj contador kilométrico aplicable á todos los ferrocarriles. Marca la velocidad en pendientes, la salida de cada estación, la llegada, la parada y la hora meridiana.

NOTICIAS

Detrás de las vitrinas correspondientes a las clases 94 a 97, se encontraban adosadas a la pared varias instalaciones de muebles muy notables, expuestos por D. Joaquín Lleó, de Valencia; D. Antonio Ruiz, de Barcelona; don Tomás Echave, de Bilbao y D. Juan Manuel Lizárraga, de Madrid. D. Antonio Oliva, de Barcelona, presentaba notables objetos artísticos de todas clases en cartón piedra para decoración é imitaciones, por medio de este cartón, de todas las materias imaginables.

En la galería exterior de la fachada principal figuraban los notables mosaicos venecianos, piedra aglutinada, objetos incrustados con mármol y maqueado de nacar, expuestos por D. Venancio Valderrama y Mena, dueño de la importante fábrica «La Industrial» de Santander. Esta fué la primera en su género en el Norte de España, y sin duda la que más exporta al extranjero, donde es ventajosamente conocida. Sus principales productos en mosaico son de aplicación constante y de utilidad práctica, prestándose con sus combinaciones, á hermosos cuadros, dibujos centrales y cenefas. A juzgar por las muestras y por el álbum expuestos, la fábrica del Sr. Valderrama produce de un modo acabado y perfecto todo cuanto puede pedirse hoy día á este ramo de la industria.

A. Saissy

EN EL AYUNTAMIENTO

A la sesión celebrada anoche en primera convocatoria, asistieron los señores Raboso, Grajal, Ortega Suazo, Fuentes, Vinagra, Ortega Bernal, Alonso Alonso, Miguel, Alonso Gutiérrez y Gaité, presididos por el Alcalde Sr. Pérez Juárez.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada por unanimidad, tomándose á continuación los siguientes acuerdos:

Conceder el permiso solicitado por D. Esteban Grau, á nombre de D. Santos Santamaría, para construir una casa en el solar existente en la plazuela del Puente, número 4.

Se concedió una sepultura, en el Cementerio, previos los informes de la Comisión correspondiente y señor capellán, á D.^a Magdalena Carrera Díaz.

Vistos los informes de la Comisión de Policía Urbana y señor arquitecto se concedió á la Comunidad de Dominicos el permiso que solicitaba para abrir una ventana al exterior de una capilla de la iglesia de San Pablo.

Terminado el despacho ordinario el presidente de la Comisión de Policía Rural señor Ortega Suazo propuso que se solicitara de la Diputación provincial, procediera á los trabajos de proyección de las carreteras de Autila y Santa Cecilia.

Fué tomada en consideración la proposición hecha y se acordó autorizar al señor alcalde para que haga las gestiones convenientes, acomodándose á las exigencias de la cantidad señalada en el presupuesto.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, ni ningún señor Concejil que quisiera hacer uso de la palabra, el señor presidente dió por terminada la sesión.

La catástrofe de Dax

El tribunal de Dax continúa practicando diligencias para el esclarecimiento de las responsabilidades de la catástrofe ocurrida el jueves último en Saint Geurs.

Ha recogido una porción de papeles pertenecientes al duque de Cannevaro y un portamonedas perteneciente á la viuda de Larriaga con 4.000 francos.

En la estación de Dax ha manifestado un empleado de la Compañía que el día antes del descarrilamiento, el maquinista del sudexpreso dijo que al pasar por Saint Geurs creía que el tren descarrilaba.

El tribunal ha pedido la comparecencia de los empleados del sudexpreso que declararon que el día antes que los viajeros sintieron una sacudida violenta al pasar por Saint Geurs.

Los cuatro heridos que están en Dax, siguen mejorando aunque lentamente.

El almirante Cannevaro vió el cadáver de su hermano el duque, el de su sobrino y el de la doncella de su cuñada.

En la mañana de ayer llegó á Bayona para ver á la duquesa. Esta tiene roto el brazo derecho y por dos partes el izquierdo. La fiebre no cede. Ignora la muerte de su marido, de su sobrino y de su doncella porque su estado no permite fuertes emociones.

Los rumores alarmantes que corrieron acerca del estado de madame Kent no se han confirmado, afortunadamente.

El cadáver del duque de Cannevaro debió salir ayer para París, desde donde será trasladado después de los funerales, á Zoagli, cerca de Génova.

Un periódico francés acoge la especie de que á la duquesa le fué sustraído un billete de mil francos durante el salvamento.

También parece que las alhajas de la duquesa no eran las que se habían dicho. Había dejado depositadas en el Crédit Lyonnais la mayor parte y las que llevaba consigo apenas valen más de 200.000 francos.

Todos los indicios parece que contribuyen á señalar grandes responsabilidades á la compañía del Midi por el mal estado de la línea.

Sección agrícola

Curación de la sarna

El desarrollo de la sarna en las ovejas en la Gran Bretaña atrajo la atención de *Auckland Weekly News*, de Nueva Zelandia.

Se pregunta: ¿Es posible contrarrestar la invasión de esa peste y hacerla desaparecer por completo?

La respuesta es afirmativa. Puede, en efecto, hacerse desaparecer.

Hay actualmente en Nueva Zelandia alrededor de 20.000.000 de ovejas, y entre ellas no se ha encontrado un solo caso de sarna.

Sin embargo, hace veinte años la sarna estaba extendida en la colonia. A fines de 1881, de los 14.000.000 de ovejas que en esa época había en las dos islas, cerca de 70.000 fueron atacadas por la sarna.

Mediante una legislación restrictiva y enérgica, los grandes esfuerzos de los inspectores y la eficaz ayuda que prestaron los mismos propietarios de rebaños, el número de ovejas enfermas disminuyó rápidamente, hasta que en el año de 1883 se declaraba oficialmente la completa desaparición de la sarna, que no dejaba ya rastro de sí en las majadas que habían sido atacadas.

En efecto, la sarna de las ovejas había sido extirpada casi en el espacio de una década y no volvió á presentarse.

Este lisonjero resultado surgió de varias circunstancias. Los legisladores, muchos de los cuales eran ganaderos, dictaron leyes muy practicables y reglamentos concernientes á la sarna de las ovejas; estas leyes y reglamentos fueron estricta y enérgicamente observados por inspectores celosos del cumplimiento de su deber, y por los propietarios de rebaños, y un baño efectivo de azufre y cal fué metódicamente usado. Las leyes sobre ganado lanar fueron sumamente severas, á punto que la falta de cumplimiento de ellas daba lugar á fuertes castigos y multas.

Pues bien, habiéndose exterminado la sarna en Nueva Zelandia por medio de azufre y de cal, las siguientes instrucciones interesarán seguramente á los ganaderos, que pueden aplicarlas con facilidad.

Para preparar cien galones de mezcla para los baños, tómese 25 libras de azufre y la mitad en peso de cal (viva ó apagada), póngase estos ingredientes dentro de un tonel con 15 galones de agua, mézclense con cuidado; luego póngase la mezcla en una caldera de hierro, agregando 25 galones de agua.

Hágase hervir y agítese el todo durante treinta minutos. Es conveniente preparar de una vez la mezcla en calderas ó tanques que puedan contener 75 galones.

Calientese esto hasta elevarlo á una temperatura alrededor de 110 grados Fahrenheit. La mezcla obtenida será casi transparente, de un color parecido al del coñac oscuro; si parece de un color pardusco, hiérvasse nuevamente. Téngase cuidado de no poner ninguno de los residuos en el baño, y límpiese cuidadosamente la caldera cada vez que se hubiere usado.

Es éste el mejor sistema y hay que evitar poner en el baño los ingredientes de la mezcla que á menudo no se disuelven y son los que perjudican la lana y desacreditan el valor de la preparación y la eficacia del procedimiento; pero nadie ha dudado jamás de los resultados obtenidos por este sistema.

El método mas sencillo es usar el tanque ordinario de 400 galones. Llénese casi de agua, luego mézclase en un tonel 100 libras de azufre y 50 de cal, ú 80 y 40 libras respectivamente; viértase esto en el tanque, hiérvasse el todo durante media hora y hágase luego correr hasta la artesa destinada á los baños. Para el tratamiento en grande escala se construirán cuatro ó cinco tanques con hornillas, como para tener preparadas mayores cantidades de líquido, que facilitarán la rápida inmersión de los ganados. No menos de 15 á 18.000 ovejas pueden ser bañadas de este modo en un solo día.

Ha regresado después de pasar la luna de miel, habiendo visitado poblaciones importantes de Italia, Suiza y Francia, nuestro querido amigo D. Jerónimo Arroyo, arquitecto provincial.

Reformas en telégrafos

El nuevo plan organizado para el pago de las tasas telegráficas es el siguiente:

Se suprime el sello único que hoy existe y se crea un nuevo sello con los valores necesarios para acomodarlo á todas las tasas posibles.

Estos sellos los expedirán en la ventanilla de entrega de los telegramas los mismos empleados de telégrafos, los cuales fijaránlos á presencia del público en los despachos, y entregarán *gratis* y *obligatoriamente* á los depositarios el recibo que actualmente cuesta 10 céntimos á quienes lo solicitan.

El exceso de trabajo que esto representa para los empleados se compensará con la comisión que percibirán por la venta de sellos, la cual harán por su cuenta y en iguales condiciones que los estanqueros.

La compra de estos sellos en la ventanilla de telégrafos no será obligatoria, pudiendo el que lo desee adquirirlos en los restantes puntos de venta; también se respetarán las carpetas de que para abreviar trámites, dispone los correspondientes periodísticos.

La reforma favorece principalmente á los particulares, que actualmente tienen que acudir á Telégrafos á tasar los telegramas, adquirir después los sellos, pegarlos en la hoja, inutilizarlos y acudir nuevamente á la ventanilla para entregar el despacho, siendo frecuente que en la explicación de estos trámites por el empleado se emplee mucho más tiempo que en el despacho del telegrama.

Santa Cecilia

Para el próximo domingo los músicos de esta capital preparan una gran fiesta religiosa en honor de su excelsa patrona, la cual, á juzgar por cuantos preparativos se están llevando á efecto, ha de resultar en extremo brillante y concurrida.

La función se celebrará en la espaciosa iglesia de San Francisco, dando principio á las diez y media de la mañana la misa solemne á grande orquesta con exposición de S. D. M., estando encargado de pronunciar el panegírico de la Santa D. Gregorio Amor Mozo, Catedrático del Seminario.

Por la tarde habrá también sermón á cargo de un Padre Jesuita, terminándose la función con un himno á Santa Cecilia.

La capilla de música la dirigirá el maestro de la Santa Iglesia Catedral, D. Bernabé Mingote.

La banda de música municipal, asistirá por mañana y tarde á esta solemnidad.

«El Ayuntamiento de Castro Urdiales (Santander) anunciará en breve la emisión de un empréstito de un millón de pesetas para llevar á cabo importantísimas mejoras en aquella villa.»

Seguramente que obtendrá éxito y no ocurrirá lo que en nuestra capital con el de 500.000 pesetas que tuvo que abandonarse.

En el tren de las 6.03 de la mañana de hoy ha salido con dirección á Miranda para poseionarse de su nuevo destino, nuestro querido amigo D. Antonio Manrique, subjefe que era de esta estación, á quien deseamos un feliz viaje.

Baules acatarrados

En Artego, pueblo inmediato á la Coruña, ocurrió días pasados un suceso cómico.

Ya de noche llegaron á una casa dos sujetos cargados con sendos baules, y pidieron que se les permitiera dejar allí la carga mientras ellos buscaban alberge bajo cualquier cobertizo, pues se dirigían á la Coruña á fin de embarcar para América, y carecían de alojamiento.

La dueña de la casa accedió á los ruegos de aquellos al parecer infelices emigrantes y permitió que quedaran allí los baules.

Al poco tiempo una de las criadas, al pasar por la habitación donde estaban los baules, notó que uno de ellos tosía; pero fingiendo no advertir nada, dió cuenta del extraño suceso á su señora y ambas acordaron avisar á unos carabineros que se hallaban en una playa próxima.

A todo esto, uno de los baules había tosido de nuevo y del otro había salido un estornudo.

Cuando llegaron los carabineros, ambos baules se destaparon espontáneamente saliendo de su seno dos distinguidos granujas, quienes, á instancia de las partes declararon que lo que se proponían era pura y llanamente abrir la puerta de la casa á otros dignos compañeros y apoderarse de todo lo que pudieran.

Convenientemente amarrados, los habitantes de los baules fueron conducidos ante el juez, comprobándose de una manera evidente que los baules con catarro no siempre inspiran confianza.

AUDIENCIA

Para mañana á las once, está señalada la vista en juicio oral y público, de la causa seguida en el Juzgado instructor de Cervera de Río Pisuerga, por delito de lesiones menos graves, contra el procesado en ella Victoriano Mediavilla Vélez, vecino de Renedo Zaleña.

Actuarán como defensores el Licenciado D. Luis Martínez Vázquez y el Procurador don Nicasio Vaquero.

Por ser curioso, consignamos aquí el resultado de las votaciones de presidente del Congreso desde 1886.

- 1886.—El señor Martos, tuvo 198 votos.
- 1889.—Señor Alonso Martínez, 237.
- 1891.—Señor Pidal, 229
- 1893.—Señor marqués de la Vega de Armijo, 234.
- 1894 (segunda legislatura).—Señor marqués de la Vega de Armijo, 223.
- 1896.—Señor Pidal, 281.
- 1898.—Señor Marqués de la Vega de Armijo, 251.
- 1899.—Señor Pidal, 201.
- 1900.—El señor Villaverde, 203.

Por circular de este Gobierno que publicará mañana el *Boletín*, se hace saber para que llegue á conocimiento de los interesados, que por la Comisión liquidadora del primer batallón del Regimiento infantería de Valencia, residente en San Sebastián, están próximos á terminarse los ajustes que previene la real orden de 7 de Marzo pasado, de los individuos pertenecientes á dicho Batallón.

Bonita boda

El día 3 de Diciembre, Dios mediante, recibirá la bendición nupcial en Bollullos del Condado una pareja entrada en años, pues ella cuenta sesenta y ocho y él sesenta y nueve. La novia tiene de su primer matrimonio cuatro hijos y diecinueve nietos y el novio tres hijos y doce nietos.

El ayuntamiento de Perales tiene terminado y expuesto al público el repartimiento para el año próximo.

En Castrojeriz (Burgos) se celebrarán los días 25, 26 y 27 del actual las fiestas tituladas de Santa Catalina.

Durante los citados días habrá dianas, exposición de ganados con premios, corridas de novillos de muerte, funciones de teatro, bailes y otras diversiones que harán muy agradable la estancia en dicha villa.

El día 12 del actual se le extravió una caballería menor á Isaac Cosgaya Cuesta, vecino de Vañes, correspondiente al ayuntamiento de Respanda de la Peña.

Se están remitiendo ya al Rectorado, debidamente informados por el Sr. Inspector de primera enseñanza, los expedientes de los maestros que en virtud del último concurso único fueron nombrados con carácter provisional, y que en consonancia con el Reglamento de provisión de Escuelas entonces vigente, solicitan ahora la propiedad en sus respectivos destinos.

Los comerciantes que el año pasado fueron encarcelados en Barcelona por resistencia al pago de los tributos, celebrarán hoy un banquete en conmemoración á su encarcelamiento.

Por el ministerio del ramo ha sido denegada la pretensión de varios alumnos, que teniendo aprobado el año preparatorio de Derecho, deseaban seguir los estudios de Filosofía y Letras en el plan antiguo.

Se halla vacante una plaza de salmista en la Santa Iglesia Catedral de Orense. Expira el plazo el 6 de Diciembre.

Los ayuntamientos de San Cristóbal de Boedo, Santa Cecilia y Barruelo de Santullán, tienen expuestos al público el padrón de edificaciones y solares y la matrícula industrial.

Reformas en proyecto

En el nuevo reglamento del Banco de España, que se está preparando en relación con los nuevos estatutos, se introducen algunas reformas de importancia que afectarán esencialmente a las operaciones del Banco con los particulares operaciones que se amplían ó se establecen al menos los medios para ampliarlas.

El interés de los préstamos no será en lo sucesivo uniforme para todas las sucursales, sino que podrá variar según las circunstancias, las necesidades, las costumbres, etcétera, de cada localidad y de cada plaza.

No será necesaria en todas la existencia de un Consejo de Administración como hoy, sino que prescindirá de él donde convenga, estableciéndose sólo un Comité de descuentos.

No existirán las clasificaciones previas en la lista de créditos de que disfrutará a los comerciantes y capitalistas de la localidad, ni se clasificará con el máximo crédito de 200.000 pesetas, que es ahora el mayor posible, sino que habrá únicamente la calificación de crédito bueno, muy bueno y fuera de límite ó medida.

A éstos se les podrá conceder por cantidades mayores de 500.000 pesetas.

Se admitirán letras en las pignoraciones y montes de crédito.

Se abrirán cuentas de crédito sin garantía, sea sin necesidad del depósito de efectos, esto es, á crédito personal, sólo con dos firmas.

Se ha hecho cargo de la Administración de la fabrica «Electra Dueñas-Cevico» el teniente de caballería, D. Isaac Aragon, habiendo cesado D. Anacleto Simón, que ocupaba aquel cargo.

WICORORO EL MEJOR DIGESTIVO

En el Juzgado de Astudillo se celebrará el día 31 del próximo Diciembre, la subasta de varias fincas embargadas al penado Hermegildo Miguel Caro.

Barómetro parlante

Pertenece á un ingeniero francés la invención de que vamos á dar cuenta.

Ocurriósele á dicho señor la idea de clavar en la tierra dos varillas de hierro y fijar en cada una un conductor de hilo de cobre revestido en comunicación con un teléfono, teniendo la satisfacción de oír como el teléfono señalaba con 12 á 15 horas de anticipación la aproximación de la tempestad. Efectivamente, cuando el tiempo está borrascoso, prodúcese en la vibratoria del teléfono un ruido que aumenta á medida que se aproxima la tempestad, y cuando ésta por fin estalla, el ruido es semejante al que produce el pedrisco al chocar contra los cristales. Cada relámpago es como si cayera una piedra en el tamborcillo

del teléfono, el cual anuncia también los cambios de temperatura y las perturbaciones atmosféricas con el ruido especial llamado gorjeo de pájaro.

En las próximas oposiciones que se celebren en Valladolid, se proveerán las escuelas superiores de niños y niñas de esta Capital.

D. Juan Bosch, fundador y propietario de la Compañía infantil, que diferentes veces ha actuado en nuestro Teatro, ha fallecido en Béjar uno de estos últimos días.
D. E. P.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Magdalena Puertas Luis, viuda, de 84 años, Hospital; Gregoria Sánchez Calvo, casada, de 64 años, Hospital.

Nacimiento.—Felisa Cea Manchado, hija de Ventura y Eugenia, San Juan, 21.

Tenedores de libros.

Está reconocido que la falta ó insuficiencia de contabilidad es una de las principales causas de quiebra para el comercio pobre. Infinidad de negocios mercantiles no permiten pagar un tenedor de libros; se vive con estrechez, se trabaja sin cesar, el comerciante no tiene á la vista diariamente la relación entre el gasto y el ingreso, y al cabo de cierto tiempo se ve que los beneficios realizados no alcanzan á cubrir los pagos hechos ó los que hay que hacer: sobre todo estos últimos.

Prsuadida de esto la Cámara de Comercio de Milán acaba de crear una institución utilísima y poco costosa: los tenedores de libros á disposición de aquellos comerciantes que reclamen sus servicios para que lleven gratuitamente la contabilidad de varios establecimientos.

Acaso aquí se pudiera hacer algo de eso, aunque fuese cobrando por ello una pequeña cantidad. La Cámara podría facilitar á los modestos industriales un servicio de teneduría de libros, y no faltarían personas que pudiesen prestar ese servicio á un número determinado de industriales. Con esto se lograría un medio más de vida para algunos jóvenes, y una buena contabilidad para los comerciantes.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 22.—Gran concurrencia ha habido hoy en el mercado, llegando las entradas de trigo, á 1500 fanegas, 150 de centeno y 900 de cebada, cotizándose á los precios que siguen:

Trigo á 44 y 44'50 reales las 92 libras.
Cebada de 26 á 27 reales fanega.

En partidas se han hecho las ofertas á 45 reales fanega y no se ha pagado más que á 44

Tendencia del mercado flojo.

Villada, 21.—La entrada y precios á que se han cotizado en este mercado los artículos puestos á la venta, son como sigue:

Trigo 2500 fanegas á 44 rs. las 92 libras; centeno 100 á 35 la fanega; cebada 100 á 28 y lentejas á 34 y 38 reales.

Se ofrecieron en partidas 3000 fanegas trigo al precio de 45 rs. una, no habiéndose hecho transacciones.

Compras desanimadas.
Tendencia floja.

Villaramiel, 20.—Los preeios de este mercado en el día de la fecha son los siguientes:

Trigo á 44 rs. fanega; cebada á 26; avena á 19; alubias á 72; garbanzos regulares á 149.
Harina de 1.ª á 17 rs. arroba.
Patatas á 4 rs. arroba.
Tocino á 72 rs. arroba.

Valladolid, 21.—En los Almacenes generales han entrado 400 fanegas de trigo, pagándose de 45'75 á 46 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 900 fanegas de trigo que se pagaron de 45'25 á 45'50 reales las 92 libras.

Rioseco, 21.—Al detall se han puesto á la venta en el mercado de hoy, 400 fanegas trigo, habiéndose pagado las 94 libras á 44 rs.

A depósito llegaron 500 fanegas de dicho grano.

En partidas las ofertas se hicieron á 45 reales fanega de trigo, siendo nulas las operaciones.

Sostenida la tendencia del mercado.

Medina, 21.—En este mercado se han puesto á la venta 300 fanegas trigo, y 100 de algarrobas que se han pagado á los precios siguientes:

Trigo á 45'75 rs. las 94 libras.
Algarrobas á 30'25 la fanega.
Tendencia del mercado sostenido.

Arévalo, 20.—El tiempo propio de la estación, pues hace frío, llovizna y se ven algunas nieblas.

Los campos de buen aspecto.

El mercado de hoy algo más concurrido que el anterior y los precios con pequeña variante.

Entraron 1 000 fanegas de trigo que se pagaron á 46 rs. una; 300 de centeno, de 32 á 33; 350 de cebada, de 26 á 27; 300 de algarrobas, de 28 á 29; 75 de avena, á 19; y 500 de garbanzos de 100 á 180.

SECCION RELIGIOSA

Viernes.—San Clemente papa y mártir, Santa Felicitas y Santa Lucrecia.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Los secretarios

MADRID 22 (9 m.)

Después de la sorpresa á que dió lugar ayer tarde en el Congreso la votación

de Vicepresidentes se procedió á la de Secretarios que lo fué mayor aún que aquella, pues el primer lugar lo obtuvo el candidato liberal duque de Bivona, con 150 votos; el conde de San Luis, con 132; el de San Simón, con 105 y el Sr. Sivela (D. Faustino), con 85.

Incidente comentado

MADRID 22 (10 m.)

La prensa comenta muy desfavorablemente para el Gobierno el incidente ocurrido ayer en el Congreso en la votación de Vicepresidentes y Secretarios de la Cámara, que revela la desorganización en que se encuentra la mayoría, lo cual ha de causar serios disgustos al Gobierno.

Consejo en Palacio

MADRID 22 (2'30 t.)

En el celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. el presidente del Consejo de ministros general Azcárraga, ensalzó la obra del Congreso Hispano-americano celebrado en la anterior semana, considerándole como el primer paso decisivo á una pronta agrupación de los pueblos latinos.

Después se ocupó de la votación, que consideró brillante, obtenida por el señor Villaverde, para el cargo de presidente del Congreso.

Esto—añadió el Sr. Azcárraga—demuestra la conexión de la mayoría y lo bien organizada que se halla para presentar su concurso á la obra del Gobierno.

Elecciones

MADRID 22 (3 t.)

Terminado el Consejo púsose á la firma de la Regente el decreto convocando á elecciones de Diputados á Cortes en los distritos en que existen vacantes.

Kruger en Marsella

Ha fondeado en este puerto francés el buque «Gelderland» que conduce al Presidente del Transvaal Mr. Kruger.

Este ha sido muy aclamado, habiéndole visitado á bordo los delegados del Transvaal que se encuentran en Marsella.

Imprenta, litografía y más de

de Alons e Hijos, Mayor pral, 98 y 00

Folleín de «El Diario Palentino» 449

LA FAMILIA ERRANTE

—Y yo el mío al lado del rey.
—No olvideis á Santiago Núñez, señor.
—Y vos huid de la horca.
—Señor, me parece que luego nos reuniremos los dos.
—En la horca?
—No, señor.
—Vamos, será cuando peleemos por el rey.
—Nada de eso, señor; nos reuniremos cuando os veais precisado á escucharme.
—Para hablarme de gratitud?
—Sí, señor.
—No os escucharé.
—Y si no podeis evitarlo?
—En ese caso, será preciso que me halle en vuestro poder como prisionero. De esta suerte no quisiera reunirme otra vez con vos.
—Ni yo tampoco, señor, pero siento aquí una voz secreta que me dice: «He ahí un caballero que debe esperar mucho de tí.»
—Vos lo creéis, Santiago?.....

—Mucho temo no engañarme.
—Adiós, Santiago; veo que sois agradecido y....
—Plegue al cielo que no llegueis á conocerlo!... murmuró el ballestero dejando asomar sus ojos una gruesa lágrima.
Dicho esto, se alejó precipitadamente para unirse con sus camaradas.
Raimundo se detuvo inmóvil y admirado del acento singular é indefinible con que había pronunciado aquellas palabras.
—Si las palabras de este hombre son proféticas, dijo lentamente, debo dar gracias al cielo por haberme dejado hoy seguir sus huellas..... Oh! ¿Por qué he de dudar siempre de mi destino?.... ¡Infeliz! Por do quiera que tienda mi vista siempre encuentro un aspecto aterrador que me dice: «Raimundo! Raimundo!... Ya no hay dicha para tí en el mundo!.....»
El joven reclinó la cabeza sobre su pecho, y dejó escapar un sordo gemido..
Un momento despues viajaba con su amigo don Alvaro al lado del rey D. Pedro de Castilla.

XII.
Benahatín en el convento de Santo Domingo
El moro Benahatín, al verse lejos del alcázar con la orden del rey para entrar en el convento de Santo Domingo, se dirigió con presteza á la casa en que ya le hemos visto despedirse de Jaime antes de partir para Granada. La ligereza de su paso y la ansiedad que se leía en su rostro, manifestaban toda la impaciencia por llegar cuanto antes al término de su viaje. Agitado de diversos pensamientos y admirado de verse separado de don Alvaro sin haberle descubierto sus secretos, á pesar de haber sido dueño de su voluntad por un momento, se alejaba presuroso del alcázar, temeroso de que el joven al conocer su ligereza en dejarle partir sin haber disipado sus dudas, viniese á darle alcance para obligarle á revelar el secreto que con tanta ansiedad esperaba descubrir. Bendiciendo á su buena estrella, seguía redoblando el paso, sin advertir que las calles se llenaban de gentes ocio-

sas impacientes por ver al rey antes de partir de la ciudad, y que su traje no era el mejor en aquel momento para alojarse á los rebeldes. El aborrecimiento que el pueblo profesaba á los moros, ya como enemigos de su religión, y ya como aliados de don Pedro, no podía ocultársele, y sin embargo en lugar de tomar las calles más desiertas, cruzaba aquellas que debían llevarle directamente á su casa, olvidándose de que eran las más concurridas, y por lo tanto las que debían inspirarle mayores recelos. Afortunadamente el pueblo se hallaba preocupado con la proxima partida del rey y con las nuevas que corrían, y no podía fijarse en un hijo oscuro del profeta que se retiraba precipitadamente al lugar de su morada. No encontrando, pues, el menor obstáculo en su viaje, poco tardó en llegar á la estrecha callejuela en que se había fijado su residencia por algún tiempo. Un esclavo le esperaba en el umbral de la puerta.
—Ha llegado Jaime? preguntó vivamente.
El moro hizo un gesto negativo.
—Oh! El profeta guía mis pasos... dijo Benahatín con una expresión radiante de júbilo y entusiasmo. Inés y su hija me esperan ya... Sí, la ausencia de Jaime viene á indicármelo... Vamos, pues, al convento de Santo Domingo.

Emulsión Española del Dr. Trigo

Unica premiada en la Exposición Universal de París de 1900.

Preparada esta Emulsión con verdadero aceite de bacalao y con ayuda de aparatos mecánicos a vapor reúne todas las cualidades de la mejor Emulsión extranjera y es más económica, en cuanto a sus similares del país, no hay comparación en calidad y precio, la del Dr. Trigo es más superior que todas ellas es el verdadero triunfo de la farmacia española. De venta en todas las farmacias y droguerías de España, Méjico y América del Sur. Por mayor, principales droguerías y laboratorio del autor, calle de Sagunto, 144 Valencia

MÁS EL PRIMERO Y EL MÁS CREDITADO!!!

Desconfiense de los imitadores, que no solo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de **CALLICIDA** y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público. Ninguno es de tan seguro resultado como el **CALLICIDA ESCRIVA**.

Exíjase el nombre de *Escriva*. Véndese en todas las farmacias, droguerías y bazares. En Palencia: Farmacia de **FUENTES**, Mayor principal, 114 y 118.

CALLICIDA ESCRIVA

20 AÑOS DE ÉXITO
CRECIENTE!!!

en la curación de los **CALLOS** y **DUREZAS**. Es incoloro, no mancha. De aplicación sencillísima. Calma el dolor. Siguiendo las instrucciones se obtiene una curación radical.

6 Reales el frasco

Depósito central: VDA. DE J. ESCRIVA, farmacia de la Estrella, Fernando VII, 7.—BARCELONA.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

35 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.—Seguros sobre la vida

Dirigirse a los Subdirectores, Sres. Hijos de Grajal,

Mayor Antigua, 154, Palencia

PÍLDORAS DE RIAZA DE PÉREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea **TÉRCIANAS**, **CUARTANAS** ó **COTIDIANAS**.

¡Veintinueve años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Pérez Negro, Ruca, 4, Madrid

En Palencia: Sres. FUENTES, VEGA y VALVERDE

SOCIEDAD «PROGRESO PALENTINO»

Explotación de la «AZUCARERA PALENTINA»

Esta Sociedad, que se ha constituido con el principal objeto de contribuir al fomento y prosperidad de la provincia de Palencia, facilitará **GRATIS**, para el próximo año agrícola de 1901, abonos minerales, abundantes y a propósito para el terreno de cada región, compuestos con materias primas excelentes, y semillas escogidas de gran rendimiento para los labradores que deseen ensayar el cultivo de la **Remolacha Azucarera**.

A quienes interese, se remitirá la Cartilla de cultivo, formada por el Ingeniero Agrónomo Don Luis Sistemes, jefe de cultivo de esta Sociedad, y con su lectura podrán hacer fácilmente un cultivo económico y esmerado, adquiriendo por sí mismos el convencimiento de que obtienen más ventajas cultivando remolacha que las conseguidas dedicando el mismo terreno a la producción del trigo, cebada, patatas, etc.

Los precios fijados para dicho año 1901 son superiores a los que han obtenido hasta hoy los agricultores de esta provincia.

Para hacer contratos los que lo deseen, pueden dirigirse a los delegados de cultivos

Don Martín Delgado Cabeza, en Santillana de Campos, y Don Analecto Lezcano, en Magáz, ó al Sr. Presidente del Consejo de Administración en Palencia calle Mayor pral., núm. 33.

¿Quereis buen chocolate?

comprad el fabricado á brazo

POR ADOLFO GARCÍA

SUCESOR DE A. BARRIO

EN OSORNO

Puntos de venta en Palencia: Confitería de Angel G. Garrido, Mayor pral., 94 y tiendas de Hipólito González, sobrino de Manzano, Mayor pral., 4 y 6 y 166, y en las principales tiendas de ultramarinos.

Los pedidos al por mayor, directamente al fabricante, quien los envía franco de porte y embalaje, excediendo de 50 libras.

DROGUERIA

DE

N. de Fuentes Aspurz é Hijo

situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118

entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan

COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA

Productos químicos para Farmacias é Industrias

ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES

Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
11	Correo	Madrid	Santander	1.ª y 2.ª	2'43 m.	3'03 m.
11	Id.	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	2'43 m.	2'48 m.
25	Mixto	Madrid é Irún	Gijón y Coruña	1.ª, 2.ª y 3.ª	7'56 m.	8'04 m.
25	Id.	Idem	Santander	Idem		8'27 m.
1051	Mercans	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	1'40 t.	3'28 t.
1405	Id.	Palencia	León	Idem		3'00 t.
21	Mixto	Madrid é Irún	Coruña y Gijón	Idem	7'48 n.	8'00 n.

TRENES ASCENDENTES

24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5'53 m.	6'08 m.
1420	Mercans.	Sahagún	Palencia	2.ª, 3.ª	9'30 m.	
1050	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	10 m.	
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10'28 m.	10'33 m.
22	Mixto	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	6'21 t.	6'33 t.
20	Id.	Santander	Idem	Idem	6,44 t.	6,56 t.
14	Correo	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª	10'40 n.	11'23 n.
14	Id.	Santander	Idem	Idem	11'01 n.	11'2 n.

Café Nervino medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para la dolencia de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas e 3y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39
Madrid

En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero.

Casas en venta

La núm. 234 de la calle Mayor pral. y la número 19 de la calle Mancornador, juntas ó separadamente.

Dirigirse á la imprenta de este periódico.

CALLOS ojos de gallo, uñeros y uñas gordas de los pies

LOS CURA PRONTO con operación ó sin ella

ROQUE SANTA CRUZ
Cestilla, núm. 15

¡Cortese Esa Tos!

Toda tos inflama é irrita la garganta. Toda tos congestiona la membrana de los pulmones. Pues hay que evitar est daño á la garganta y pulmones. Hay que darles descanso para que cicatricen las partes afectadas, para lo cual no hay como el

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

Desde que se toma la primera dosis sobreviene el sosiego y el descanso, cesa el cosquilleo de la garganta, el espasmo decrece, la tos desaparece. No se aguarde hasta que venga la pulmonía y la tisis, sino atájesse sin demora el resfriado. El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer cura porque cicatriza. Alcanza al asiento del desarreglo, calma la inflamación y efectúa una curación permanente. Empiécese á tomarse á tiempo, es el gran preventivo para todos los desarreglos graves de los pulmones.

Se halla de venta á hora en frascos de mediano tamaño á precios reducidos.

Píldoras del Dr. AYER, Azucaradas, El Mejor Purgante.